

oriental, et dont le dernier, Rodolphe le Lâche, transmet, vers le commencement du XI^e siècle, la souveraineté de ses états à l'empereur d'Allemagne Conrad le Salique.

Mais, depuis l'invasion des Bourguignons, il s'était passé dans la vallée de l'Albarine des faits qui vont nous arrêter un instant.

Domitien, dit la légende, naquit à Rome de Philippe et de Martianilla, au milieu du IV^e siècle. Etant resté orphelin à l'âge de quinze ans environ, il résolut d'embrasser la vie monastique. En conséquence il donna ses biens aux pauvres, et vint à Lyon vers 430, après avoir habité successivement l'Italie, Marseille, les îles de Lérins et Arles. Domitien se fit présenter à saint Eucher qui était alors évêque de Lyon et qui le décida à se fixer dans son diocèse. Il s'arrêta en effet dans la Valbonne, et y bâtit un hermitage dans un endroit nommé *Axancia* ; mais les distractions que lui causaient les visites des étrangers l'engagèrent à chercher une retraite plus paisible. Il passa donc la rivière d'Ain accompagné d'un seul de ses disciples, et trouva dans les montagnes du Bugey l'isolement qui convenait à son projet. Alors il retourne à Axancia ; abandonne les constructions et les cultures qu'il y avait faites, et revient sur les bords de l'Albarine, pour la deuxième fois. Là, près d'une fontaine appelée Brébonne, aujourd'hui sans doute le torrent de Brevon, dans un lieu jadis habité par les faux monnayeurs, et à moins de 500 mètres de la ville actuelle de Saint-Rambert, il bâtit deux oratoires, dont l'un fut dédié à la Sainte-Vierge, et l'autre à saint Christophe ; puis il défriche quelques endroits de ces lieux déserts et en distribue les récoltes aux pauvres et aux voyageurs. Le pouvoir des miracles ne tarda pas à récompenser l'austère vertu de Domitien ; il y joignit le don non moins précieux de la persuasion, et parvint à ramener dans le sein de l'église le schismatique Latinus auquel la ville de Lagnieu doit, dit-on, son nom, bien qu'elle existât depuis plusieurs siècles. Il obtint de ce grand personnage de riches donations qui nous semblent le noyau des terres que l'abbaye de Saint-Rambert posséda plus tard autour du couvent. Dès lors, Domitien put achever ses constructions, et principalement une église ou hospice assez vaste qu'il avait